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Leçon 10      1er trimestre 2012 
 

Sabbat après-midi, le 3 mars 2012 
Ceux qui par la foi et les mérites du sang de Christ ont des mains propres et un cœur 

pur recevront la robe blanche, la couronne de justice, et "la vie qui se déroule en parallèle 

avec la vie de Dieu". Il y a peu de limites aux bénédictions que nous pouvons recevoir en 

réponse à une prière sincère et fervente. L’amour de Dieu pour l’homme déchu est sans 

limite. Si notre Père voit que nous ne serons pas soutenus avec les bénédictions qu’Il a la 

puissance de nous accorder, mais que nous les recevrons avec un cœur et reconnaissant, Il 

nous accordera avec abondance nos requêtes. Il déclare : « Demandez, et l’on vous 

donnera ; cherchez, et vous trouverez ; frappez, et l’on vous ouvrira. Car quiconque 

demande reçoit, celui qui cherche trouve, et l’on ouvre à celui qui frappe. » (Matt 7 :7,8)

   Signs of the Times, December 23, 1889, § 3. 
 

Pour garder notre cœur, nous devons être constamment en prière et infatigables dans 

notre recherche d’assistance auprès du trône de la grâce. Ceux qui prennent le nom de 

chrétiens devraient accourir à Dieu en lui réclamant son aide avec ferveur et humilité. Le 

Sauveur nous a dit de prier sans cesse. Le chrétien ne peut pas être continuellement dans la 

position qui indique qu’il est en train de prier, mais il peut élever constamment ses 

pensées et ses désirs vers Dieu. Notre confiance en nous-mêmes s’évanouirait si nous 

parlions moins et si nous priions davantage. 

The Youth’s Instructor, March 5, 1903, § 3; 

Commentaires d’Ellen White sur Proverbes 4.23. 
 

Dimanche, le 4 mars 2012 
« … il faut toujours prier, et ne point se relâcher. » (Luc 18 :1b) Chaque prière sincère 

qui est offerte à Dieu est associée à l’efficacité du sang de Christ. Si la réponse est 

différée, c’est parce que Dieu désire que nous montrions une sainte hardiesse en réclamant 

la parole à laquelle Dieu s’engage. Il est fidèle celui qui a fait la promesse. Il 

n’abandonnera jamais l’âme qui s’est complètement confiée à Lui. Peut-être demandez-

vous au Seigneur certaines choses que vous pensez nécessaires, mais peut-être voit-Il aussi 

que répondre à votre désir vous ferait du mal. Il vous donne ce qui est le mieux pour vous 

et pour Sa gloire. Si vous devenez rebelle parce que vous ne recevez pas ce vous pensez 

devoir recevoir, vous montrez que votre pensée n’est pas en harmonie avec la volonté de 

Dieu, et que votre façon de voir n’est pas la Sienne. L’égoïsme déclare : « Ce que je veux, 

O Dieu ; beaucoup de moi et peu de Toi. »  

Manuscript Releases, vol. 21, p. 113. 
 

« Demandez, et l’on vous donnera ; cherchez, et vous trouverez ; frappez, et l’on vous 
ouvrira. » Matt. 7 :7 

Comment se fait-il que nous ne recevons pas davantage de Celui qui est la source de 

la lumière et de la puissance ? Nous nous attendons à trop peu. … 

Nous n’accordons pas la valeur que nous devrions à la puissance et à l’efficacité de la 

prière. « De même aussi l’Esprit nous aide dans notre faiblesse, car nous ne savons pas ce 

qu’il convient de demander dans nos prières. Mais l’Esprit lui-même intercède par de 

soupirs inexprimables ; » (Ro.8 :26) Le Seigneur désire que nous venions à Lui dans la 

prière afin qu’Il puisse illuminer notre esprit. Lui seul peut donner une claire conception 

de la vérité. Lui seul peut adoucir et subjuguer le cœur. Il peut stimuler la compréhension 

pour discerner la vérité de l’erreur. Il peut affermir l’esprit qui est incertain et lui donner 

une connaissance et une foi qui permettra de faire face à l’épreuve. Priez, alors ; priez sans 

cesse. Le Seigneur qui entendait la prière de Daniel entendra la vôtre si vous vous 

approchez de Lui comme Daniel l’a fait. Vivons-nous en étroite communion avec Dieu ? 

La joie du chrétien s’épanouit lorsque celui-ci prend conscience de l’amour de Dieu et de 

Son soin pour Ses enfants et de l’assurance qu’Il ne les laissera pas seuls dans leur 

faiblesse. 

Nous devons savoir comment prier. Ce n’est pas des prières timides sans esprit qui 

saisissent les attributs divins. La prière est entendue par Dieu lorsqu’elle vient d’un cœur 

brisé par la conscience de son indignité. La prière a été instituée pour notre réconfort et 

notre salut, afin que par la foi et l’espérance nous puissions saisir les riches promesses de 

Dieu. La prière est l’expression du désir d’une âme qui a faim et soif de justice.  

     In Heavenly Places, p. 75. 
 

Qu'est-ce que l'intercession ? C'est la chaîne d'or qui relie l'homme limité au Dieu 

infini. La personne pour laquelle Jésus est mort présente ses instances devant le trône de 

Dieu, et Jésus, qui l'a rachetée par son propre sang, reçoit sa requête. Notre souverain 

sacrificateur place sa justice du côté du suppliant, à la prière duquel il joint la sienne… 

Le Seigneur ne laisse pas ses enfants affligés et éprouvés devenir les jouets de Satan. 

C'est notre privilège de nous confier en Jésus. Le ciel est plein de riches bénédictions. ... 

Nous ne recevons pas parce que nous ne demandons pas ou parce que nous ne prions pas 

avec foi en croyant que nous serons bénis par l'action spéciale du Saint-Esprit. Celui qui 

cherche sincèrement recevra par la médiation du Christ les grâces du Saint-Esprit.  That I 
may Know Him, p. 78; Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 80. 
 

Lundi, le 5 mars 2012 
Christ a dit à Pierre : « Simon, Simon, Satan vous a réclamés, pour vous cribler 

comme le froment : Mais j’ai prié pour toi, afin que ta foi ne défaille point ; »  

(Luc 22 :31, 32a) Qui peut évaluer le résultat des prières du Rédempteur du monde ? 

Quand Christ verra les souffrances de Son âme et la réponse aux besoins dans 

l’intercession, alors on verra et on prendra conscience de la valeur de Ses ardentes prières 

lorsque Sa divinité était voilée par l’humanité. 
Jésus a plaidé non seulement pour un de Ses disciples, mais pour tous : "Père, je veux 

que là où je suis ceux que tu m'as donnés soient aussi avec moi." (Jn 17 :24a) Son œil 

pénétrait le voile obscur de l'avenir et lisait l'histoire de la vie de chaque fils et fille 

d'Adam. Il sentait les fardeaux et les peines de chaque âme ballottée par la tempête, et 

cette prière fervente incluait, avec Ses disciples vivants, tous Ses disciples jusqu'à la fin 

des temps. "Ce n'est pas pour eux seulement que je prie, mais encore pour ceux qui 

croiront en moi par leur parole" (Jn 17:20) Oui; cette prière du Christ nous concerne nous 

aussi. Nous devrions être réconfortés par la pensée que nous avons un Grand Intercesseur 

dans le ciel, présentant nos pétitions devant Dieu. "Et si quelqu'un a péché, nous avons un 

avocat auprès du Père, Jésus-Christ le juste." (1 Jn 2:1b) C'est à l'heure de notre plus grand 

besoin, lorsque le découragement risque d'entraîner notre âme, que l'œil vigilant de Jésus 

voit que nous avons besoin de Son aide. C'est à l'heure où l'homme est dans le plus grand 
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besoin, que Dieu agit d'une façon opportune. Lorsque tous les soutiens humains 

s'écroulent, Jésus vient à notre aide. Sa présence dissipe l'obscurité et enlève le nuage du 

découragement.    Testimonies, vol. 4, pp. 529, 530. 
 

La force de Christ résidait dans la prière. … Le Christ se retirait dans les vergers ou 

les montagnes, où le monde et les autres soucis étaient écartés et oubliés. Il était seul avec 

Son Père. Avec une intense ardeur, Il ouvrait Son cœur avec supplication, et mettait toute 

la force de Son âme pour saisir la main de l’Infini. Quand de nouvelles et grandes 

épreuves étaient devant Lui, Il se retirait dans la solitude des montagnes, et passait la nuit 

entière en prière avec Son Père céleste. 

De même que Christ est notre exemple en toutes choses, en imitant Son exemple dans 

la prière fervente au point d’importuner Dieu afin d’avoir en Son nom la force pour 

résister aux pièges de Satan, nous ne serons pas vaincus par ce dernier. 

Sons and Daughters of God, p. 136. 
 

Jésus avait des endroits préférés pour la prière. Il aimait la solitude de la montagne et 

il entretenait une communion avec Son Père. Pendant la journée Il travaillait ardemment 

pour sauver les âmes de la destruction. Il guérissait les malades, réconfortait celui qui se 

lamentait, ressuscitait les morts et apportait la joie et l’espérance à ceux qui étaient dans le 

désespoir. Après que Son œuvre était terminée à la fin de la journée, Il se retirait, soir 

après soir, loin de la confusion de la ville, et Il implorait. Parfois même les rayons de la 

lune brillaient sur Lui. Puis de nouveau les nuages et l’obscurité empêchaient toute 

lumière de Lui parvenir. Fréquemment Il continuait ses pétitions pendant toute la nuit, et 

la rosée et le givre se déposaient sur sa tête et sur sa barbe, alors qu’il était dans l’attitude 

de la supplication. Il ressortait de ces moments de prière revigoré et rafraîchi, prêt à 

affronter les devoirs et les épreuves de la journée. 

En devenant ainsi un homme de supplications qui présentait avec vigueur Ses 

pétitions, recherchant d’auprès de Son Père des réserves fraîches de force, Il s’identifiait 

avec nos besoins et nos faiblesses. Le fait qu’Il est notre exemple en toutes choses, Il est 

devenu un frère dans nos infirmités, mais évidemment pas un compagnon dans nos 

péchés. Sa nature rejetait le mal. Et dans un monde pécheur Il endurait l’angoisse de la 

torture de l’âme. Si le Sauveur des hommes avec Sa force divine, ressentait le besoin de la 

prière, combien plus nous, faibles et pécheurs mortels, devrions ressentir la nécessité de la 

prière, fervente, constante et au point d’importuner notre Père céleste ! 

Signs of the Times, February 10, 1887, § 10. 
 

Mardi, le 6 mars 2012 
L’influence de la prière de la foi a une portée jusque dans l’éternité. Le Seigneur 

bénira tous ceux qui Le cherchent de tout leur cœur, et qui humblement, avec ferveur se 

proposent de suivre l’exemple du Christ. A ceux qui ainsi cherchent à devenir participants 

de la nature divine, les paroles suivantes sont prononcées : « ne vous lassez pas de faire le 

bien, » (2 Thess. 3 :13b) « travaillant de mieux en mieux à l’œuvre du Seigneur. » (1 Co. 

15 :58b). Celui qui travaille avec foi et humilité, s’accrochant aux promesses de Dieu, 

auront la victoire. La grandeur du royaume sous le vaste ciel sera accordée aux enfants de 

Dieu fidèles et croyants.       Review and Herald, February 25, 1909, § 4. 

Par la foi en Christ, tous les défauts de caractère peuvent être corrigés, toutes les 

souillures purifiées, toutes les qualités développées. « Vous avez tout pleinement  

en lui. » Colossiens 2 : 10. 

La prière et la foi ont des liens étroits et doivent être étudiées ensemble. Il y a, dans la 

prière de la foi, une science divine, à laquelle doit accéder celui qui veut réussir sa vie. Le 

Christ a dit : « Tout ce que vous demandez en priant, croyez que vous l'avez reçu, et cela 

vous sera accordé. » Marc 11 : 24. Bien sûr, nos demandes doivent être en harmonie avec 

la volonté de Dieu ; nous devons rechercher ce qu'il nous a promis, et utiliser ce que nous 

recevons selon son vouloir. Dans ces conditions, sa promesse est sans équivoque. 

Nous pouvons demander le pardon de nos péchés, le Saint-Esprit, un caractère à 

l'image du Christ, la sagesse et la force pour accomplir l'œuvre de Dieu, ou n'importe 

lequel des dons promis. Ensuite croyons que nous le recevrons, et remercions Dieu. 

Nous n'avons à attendre aucune manifestation extérieure de la bénédiction divine. Le 

don est dans la promesse, et nous pouvons vaquer à nos occupations, certains que ce que 

Dieu a promis, il peut l'accorder, et que ce don, que nous possédons déjà, se manifestera 

lorsque nous en aurons le plus besoin. 

Education, pp. 257, 258; Éducation, p. 290. 
 

La prière de la foi, celle qui vient du cœur, monte jusqu'au ciel et en redescend avec la 

bénédiction. Dieu connaît les besoins des hommes, il sait ce que nous désirons avant 

même que nous le lui demandions. Il voit l'âme aux prises avec le doute et la tentation. Il 

remarque la sincérité ; il agrée l'humiliation et l'affliction de l'âme. « Voici sur qui je 

porterai mes regards, dit l'Eternel, sur celui qui souffre et qui a l'esprit abattu, sur celui qui 

craint ma parole. » (Es. 66 : 2.) 

C'est un privilège pour nous que de prier avec confiance sous la dictée de l'Esprit. 

Avec simplicité, exposons nos besoins au Seigneur, réclamons l'accomplissement de ses 

promesses.... 

Nos prières devraient être pleines de tendresse et d'amour. Quand nous soupirons 

après une plus profonde, une plus large réalisation de l'amour du Sauveur, nous devrions 

crier à Dieu pour avoir davantage de sagesse. Si le besoin de prières et de sermons 

émouvants s'est jamais fait sentir, c'est bien maintenant. La fin de toutes choses est proche. 

Oh si nous pouvions comprendre combien nous devrions rechercher le Seigneur de tout 

notre cœur ! Alors nous Le trouverions. Que Dieu enseigne à Son peuple comment prier.

               God’s Amazing Grace, p. 92; La puissance de la grâce, p. 93. 
 

Mercredi, le 7 mars 2012 
Nous ne pouvons rien faire sans la grâce de Christ. Nous devons recevoir la force 

d’en haut si nous voulons résister aux nombreuses tentations de Satan, et échapper à ses 

pièges. Au milieu des ténèbres qui prévalent, nous devons avoir la lumière qui vient de 

Dieu pour discerner les pièges et les astuces de l’erreur. Nous devrions améliorer 

l’opportunité de la prière, à la fois secrète et dans le cercle familial. De nombreuses 

personnes doivent apprendre comment prier. … Lorsque, avec humilité, nous faisons part 

au Seigneur de nos besoins, l’Esprit lui-même intercède pour nous ; lorsque nous nous 

rendons compte de notre besoin et que nous sommes amenés à ouvrir notre âme devant 

l’œil pénétrant de l’Omnipotence, nos prières ferventes et ardentes pénètrent au-delà du 

voile, notre foi fait appel aux promesses de Dieu, et alors l’aide nous est accordée. … 
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La prière est à la fois un devoir et un privilège. Nous devons avoir l’aide que Dieu 

seul peut donner, et cette aide ne viendra pas  si on ne le veut pas. Si nous sommes 

propres-justes au point de ne pas ressentir notre besoin de l’aide de Dieu, nous n’aurons 

pas Son aide quand nous en avons le plus grand besoin. Si nous sommes trop indépendants 

et que nous croyons être suffisants par nous-mêmes sans nous jeter journellement par une 

prière ardente aux pieds de la croix pour obtenir les mérites du Sauveur crucifié et 

ressuscité, nous serons abandonnés aux tentations de Satan. … La prière ardente et sincère 

… apporterait la force et la grâce pour résister aux puissances des ténèbres. Dieu désire 

nous bénir. Il est plus disposé à donner le Saint-Esprit à ceux qui le Lui demandent que ne 

le sont des parents à donner de bonnes choses à leurs enfants. Mais nombreux sont ceux 

qui ne ressentent pas leur besoin. Ils n’ont pas conscience qu’ils ne peuvent rien faire sans 

l’aide de Jésus. … 

Des anges de Dieu m’ont été montrés qui sont tout disposés à impartir grâce et 

puissance à ceux qui ont conscience de leur besoin d’aide divine. Mais ces messagers 

célestes n’accorderont pas de bénédiction à moins qu’elles ne soient sollicitées. Ils 

attendent le cri venant d’âmes ayant faim et soif de la bénédiction de Dieu ; souvent ils ont 

attendu en vain. Il y avait bien des prières formalistes, mais non la supplication fervente 

d’un cœur humble et contrit. 

Ceux qui voudraient recevoir la bénédiction du Seigneur doivent eux-mêmes préparer 

le chemin par la confession des péchés, l’humiliation devant Dieu, avec une vraie 

repentance et avec la foi dans les mérites du sang du Christ. Our High Calling, p. 129. 
 

La prière qui monte d’un cœur brisé et contrit même venant des lèvres du saint le plus 

modeste, n’est jamais méprisée. C’est une douce musique aux oreilles de notre Père 

céleste ; car Il attend pour nous accorder la plénitude de Sa bénédiction. Ce n’est pas à 

nous d’évaluer les réserves qui sont fournies par le Seigneur pour répondre à nos 

demandes. Quelle puissance serait procurée à l’église si nous y faisions appel 

fréquemment avec foi au trésor abondant du grenier divin. Nous n’avons fait que 

commencer à goûter les richesses des promesses divines. Notre privilège est de boire 

largement à la fontaine de l’amour sans limite. Comme il est curieux que nous priions si 

peu ! Dieu est prêt et Il est tout disposé à entendre la prière sincère du plus humble de Ses 

enfants. Et pourtant il semble qu’il y a une réticence manifeste de notre part à faire 

connaître nos besoins à Dieu. Que doivent penser les anges de Dieu concernant des êtres 

humains pauvres et dépendants, sujets à la tentation, alors que le cœur d’amour infini de 

Dieu se pencherait vers eux, et serait prêt à leur donner plus encore qu’ils ne peuvent 

demander ou penser. Et pourtant ils prient si peu, et avec si peu de foi ? Les anges aiment 

s’incliner devant Dieu, ils aiment être près de Lui. Ils considèrent leur relation avec Dieu 

comme étant leur joie la plus élevée. Mais Ses enfants sur la terre, qui ont tellement besoin 

d’aide que Lui seul peut donner, semblent satisfaits de marcher sans la lumière de Son 

Esprit, et sans le compagnonnage de Sa présence. 

Signs of the Times, December 23, 1889, § 4. 
 

Jeudi, le 8 mars 2012 
Précieux sont les privilèges qui sont accordés à celui qui demeure en Christ. … 

L’esprit de Christ demeure chez Ses disciples fidèles, lorsque leurs désirs sont en accord 

avec Sa volonté ; leurs pétitions sont portées par Son Esprit. Ils obtiennent des réponses à 

leurs prières car Il se fait un plaisir de les leur accorder. 

Mais il y a chaque jour des milliers de prières qui sont prononcées et auxquelles Dieu 

ne répond pas. Il y a des prières sans foi. « Or, sans la foi, il est impossible de lui être 

agréable ; car il faut que celui qui s’approche de Dieu croie que Dieu existe, et qu’il est le 

rémunérateur de ceux qui le cherchent. » (Hé 11 :6) Il y a des prières égoïstes, venant d’un 

cœur qui entretient des idoles. … Il y a des prières de personnes irritables, pleurnicheuses, 

qui murmurent à cause des fardeaux et des soucis de la vie, au lieu de rechercher 

humblement la grâce pour les alléger. Ceux qui offrent de telles pétitions ne demeurent 

pas en Christ. Ils n’ont pas soumis leur volonté à la volonté de Dieu. Ils ne satisfont pas 

les conditions de la promesse, et elle ne leur est pas accordée. 
Ceux qui demeurent en Jésus ont l'assurance que Dieu les entendra, parce qu'ils 

aiment faire Sa volonté. Ils ne présentent pas une prière formaliste ou verbeuse, mais 

viennent à Dieu avec une confiance ardente et humble comme un enfant vers un tendre 

père. Ils ouvrent leur cœur concernant leurs peines, leurs craintes et leurs péchés. Ils 

présentent, au nom de Jésus, leurs désirs. Puis ils s'en vont avec l'assurance d'un amour qui 

pardonne et d'une grâce qui soutient.     Our High Calling, p. 147 
 

Nous devons prier dans l’Esprit, autant qu’avec intelligence, et Dieu satisfera les 

aspirations de l’âme et le désir du cœur. Nous devons devenir intelligents concernant les 

conditions à satisfaire pour que Dieu entende et réponde à la prière. Il y a de nombreuses 

paroles inutiles et insensées dans nos prières. Mais ces pétitions qui ne viennent pas du 

cœur ne sont pas acceptables, et ne peuvent obtenir une réponse de Dieu. Si l’âme est 

souillée d’impuretés, si l’iniquité est entretenue dans le cœur, l’offrande de la prière est 

une abomination pour Dieu.      Signs of the Times, Dec. 16, 1889, § 5. 
 

Pour recevoir les dons précieux de Dieu, nous devons nous placer au niveau de Son 

attente en satisfaisant aux conditions qu’Il a établies dans Sa Parole. On écarte trop 

volontiers la Parole de Dieu. « Et, parce que l’iniquité se sera accrue, l’amour du plus 

grand nombre se refroidira. » (Matt. 24 :12) Quand une épreuve de foi aborde ceux qui 

prétendent être des enfants de Dieu, ils ne présentent pas avec persévérance leurs pétitions 

devant le trône de miséricorde. Ils ne dépendent pas du Saint-Esprit, dans l’attente et dans 

la veille. Ils ne persévèrent pas à présenter leurs requêtes, et ne sondent pas les Ecritures 

en même temps pour savoir quelle est la volonté de Dieu. Mettez vos pieds sur le sentier 

des commandements de Dieu, et soyez assurés que vos prières auront une réponse. Il y a 

un grand manque de ferveur et un grand manque d’intérêt vital dans la prière. Et pourtant 

nous sommes invités à être persévérants dans la prière, « soyez fervents d’esprit » (Ro. 

12 :11), « Priez sans cesse. » (1 Tess 5 :17a) Nous devons entretenir un esprit 

d’intercession, et présenter tous nos besoins à Dieu. Nous devons Lui exposer les plus 

petits sujets de notre vie – nos problèmes, nos appels, nos désirs et nos besoins. Nous ne 

pouvons jamais fatiguer le Seigneur lorsque nous l’importunons. C’est en contemplant 

Jésus que nous sommes transformés en Sa similitude divine. Nous pouvons Le contempler 

dans une prière continue, jusqu’à ce que nous ne nous rendions plus compte que nous 

prions ; car notre âme se tourne vers le Soleil de justice comme une fleur se tourne vers la 

lumière. 

Signs of the Times, May 28, 1896, § 3. 


